

**Sitzung des Fachschaftsrates der Rechtswissenschaftlichen Fakultät
der Friedrich-Schiller-Universität Jena**

Datum: 29. November 2022

Ort: Carl-Zeiss-Straße 3 / Seminarraum
131

Uhrzeit: 18.00-22.00 Uhr

Anwesende Mitglieder:

Maela Rohou, Jasmin Wendelberger, Mahsun Uzun, Viktoria Frieling, Jonathan Eckstein, Niklas Oberländer, Leander Seyb, Ruby Haffar, Fiona Suffa, Jesko Zagatowski, Jonas Wohlfarth

Anwesende freiwillige Mitglieder:

Julian Hafner, Jenny Schilpp

Entschuldigte Mitglieder:

Benjamin Groß, Annalena Nestler

Abwesende Mitglieder:

Tagesordnung

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung (im Folgenden TO)
2. „Youmocracy“ Jena- Vorstellung durch Christian Rottau
3. Berichte
 - 2.1. Vorstand
 - 2.2. Referate
 - 2.2.1. Finanzen und Haushalt
 - 2.2.2. Studierendenbetreuung
 - 2.2.3. Veranstaltungen
 - 2.2.4. Öffentlichkeitsarbeit
 - 2.2.5. Hausarbeiten, Klausuren und Protokolle
 - 2.2.6. Büro und Technik
4. Neuwahl des stellv. Finanzvorstandes
5. Freisemesterempfehlung (ehemaliges Mitglied)
6. Nachbesprechung Treffen mit Alexander
7. Professoren Lesen Weihnachtsgeschichten
8. Spieleabend
9. Podiumsdiskussion im Januar (Themenaustausch)
10. „Profcast“
11. Pullover
12. Sonstiges

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung (im Folgenden TO)

Viktoria Frieling eröffnet die Sitzung um 18.07 Uhr

Es sind 11 von 12 gewählten Mitgliedern anwesend, somit ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

Es sind 2 von 4 freiwilligen Mitgliedern anwesend.

Es ist 1 Gast anwesend.

- Xafer Etschmann

Anmerkung: Christian schafft es heute nicht -> TO2 fällt aus

Niklas neue TO Punkt Nr.6 Hörsaalkino

Beschluss der Tagesordnung:

Dafür: 11

Dagegen: 0

Enthaltung: 0

2. „Youmocracy“ Jena- Vorstellung durch Christian Rottau

- fällt aus

3. Berichte

3.1. Vorstand

- Mahsun berichtet
- FSR hat jetzt 2 Schlüssel für die Außentür (Gebäude)
- FSR hat den Schaufensterschlüssel

3.2. Referate

3.2.1. Finanzen und Haushalt

- nichts neues

3.2.2. Studierendenbetreuung

- Menschen die betroffen von Diskriminierung sind melden sich leider nicht bei höheren Organen -> FSR soll einen Freiwilligen als Ansprechpartner gegen Diskriminierung aufstellen.
- Stura hat den FSR beauftragt einen Gleichstellungsbeauftragten zu wählen
- Jonas schlägt sich vor.
- Maela schlägt vor zwei Personen aufzustellen

Meinungsbild Diskriminierungsbeauftragten als FSR: FSR

9 dafür 2 Enthaltungen

Abstimmung: Der FSR bekommt zwei Diskriminierungsbeauftragte.

Dafür: 11

Dagegen: 0

Enthaltung: 0

Abstimmung: Der FSR bekommt zwei Diskriminierungsbeauftragte. Vertreten durch Maela und Jonas.

Dafür: 9

Dagegen: 0
Enthaltung: 0

Maela und Jonas nehmen die Wahl an zum Diskriminierungsbeauftragten

Abstimmung: Soll der FSR einen Gleichstellungsbeauftragter für Awareness-Team für den Stura aufstellen?

Dafür: 9
Dagegen: 0
Enthaltung: 2

Abstimmung: Verschiebung der Wahl auf die nächste Sitzung

Dafür: 9
Dagegen: 0
Enthaltung: 0

Kulturticket soll nochmal präsentiert werden. Durch Mentoren zum Beispiel.
Übersicht soll geschaffen werden.

3.2.3. Veranstaltungen

- letzten Freitag gab es die erste Jura Ball Sitzung mit Studierenden (Freiwilligentreffen)
- ca. 10 Leute
 - Bsp. Deko Gruppe...
- Programmgestaltung
- FSR kann gerne bei den Gruppen mitwirken
- Mehr Sponsorenschreiben, Unterstützung wird benötigt
 - Jonny erklärt sich bereit zu helfen
- Kuchenbasar-> muss mit dem Stura abgeklärt werden
- treffen mit Elsa und Paralegal planen

3.2.4. Öffentlichkeitsarbeit

- Fotos werden besprochen
- 1 Schaufensterschlüssel ist vorhanden
 - Finanzantrag: in Höhe von 10€ für ein Ersatzschlüssel für das Schaufenster:

Dafür: 11
Dagegen: 0
Enthaltung: 0

- Mehr Öffentlichkeitspräsenz über die Arbeit des FSR
 - Bsp. Instagram Storys machen
 - Themen posten
- Argument aus dem Raum: Sitzungen sind öffentlich, Protokolle sind öffentlich.
- Es wurden verschieden Ideen gesammelt
- Mehr Souveränität dem Öffentlichkeitsreferat überlassen.

3.2.5. Hausarbeiten, Klausuren und Protokolle

- bitte um mehr Öffentlichkeitsarbeit-> Insta Post
- Plan für die Examensergebnisse (Protokolle)

3.2.6. Büro und Technik

- Jeder hat ein Fach im FSR-Raum
- Finanzantrag in Höhe von maximal 10€ für Büromaterialien für das FSR-Büro
 - Dafür: 11
 - Dagegen: 0
 - Enthaltung: 0

4. Neuwahl Referat Haushalt + Finanzen

- Mahsun schlägt Niklas vor.
- Niklas lehnt ab

- soll per Umlaufverfahren geklärt werden?

5. Freisemesterempfehlung (ehemaliges Mitglied)

Beschluss Für Abstimmung über die Empfehlung:

Abstimmung Für Katharina Kloßtermann

Dafür: 11
Dagegen: 0
Enthaltung: 0

6. Hörsaalkino

- große Kritik an FSR:
- Es gibt eine ungerechte Ticket Verteilung unter anderem auch an FSR-Mitglieder

19:20 Uhr Ruby verlässt den Raum

- 125 Tickets stehen für Hausarbeiten und Klausuren zur Verfügung
- Mahsun war in Vorlesungen und hat Freitickets für das Hörsaalkino verteilt
 - Nur an Studierende weitergegeben

Ruby betritt den Raum: 19:25 Uhr

Benni betritt den Raum: 19:26 Uhr

- Könnte falschen Eindruck an die Öffentlichkeit geben
- Mäßigung bei der Ticketvergabe an die FSR-Mitglieder
- Tickets zurücklegen für PLW
- Ticketvergabe auf FSR-Mitglied+1 reduzieren?

Meinungsbild darüber, dass Mahsun weiter in seinem Ermessen handeln soll:

Dafür: 7
Dagegen: 4
Enthaltung: 1

Fiona verlässt die Sitzung 19:36 Uhr

Fiona betritt die Sitzung 19:38 Uhr

Abstimmung: Ticketvergabe wird begrenzt auf FSR+1, zudem wird die Anzahl von 125 Tickets von den Hausarbeiten reduziert auf 75, diese werden für die Vergabe von 50 Tickets bei PLW berücksichtigt, restliche Anzahl wird von Mahsun nach seinem Ermessen verteilt.

Dafür: 11
Dagegen: 0
Enthaltung: 0

7. Nachbesprechung Treffen mit Alexander

- positive Rückmeldung
- hat viele Probleme mitgenommen
- wenig Rückmeldung zu Problemen von Studierenden
- benachteiligte Gruppen soll eine Plattform geboten werden-> kann der FSR dies unterstützen?
 - Alexander braucht einen Ansprechpartner
 - Wenigstens eine Anlaufstelle bieten
- Alexander braucht einen Ansprechpartner für „DLC“
- Abstimmung: Niklas als Ansprechpartner für „DLC“
 - Dafür: 11
 - Dagegen: 0
 - Enthaltung: 0
- Schwerpunkt 7 wird wenig angeboten
- Schwerpunkt 5 bekommt schlechtere Noten
- Das Problem mit der Vorlesung welche als Hybrid ausgeschrieben ist jedoch lediglich in Präsenzformat stattfindet ist untergegangen-> „freie Lehre“
 - E-Mail wird vorformuliert und geschrieben

Jenny verlässt den Raum 20:03 Uhr
Benni verlässt die Sitzung 20:03 Uhr

8. Professoren Lesen Weihnachtsgeschichten

- Es haben sich nur 3 Professoren gemeldet
- 8.12.22 als Termin
- viele Profs haben nicht geantwortet
- Scharade muss ausfallen
- Es hat sich leider kaum einer der Professoren Zeit genommen um zu Antworten
- Profs bekommen mehr Zeit zum Vorlesen
- FSR muss kreativer werden
- Lehrstühle sollen vielleicht ein Video zuschicken lassen

Jenny betritt den Raum 20:06 Uhr

Abstimmung: am 8.12.22:
Dafür: 11
Dagegen: 0
Enthaltung: 0

Abstimmung PLW stattfinden:
Dafür: 10

Dagegen: 0
Enthaltung: 1

Einkauf: Mahsun, Jonas

Aufbau: Alle FSR Mitglieder die da sind. Ab 16 Uhr

Abbau: Alle FSR Mitglieder die da sind.

- Deko ist vorhanden
- beim Stura Sessel besorgen
- Glühweinausschank: Fiona, Maela, Ruby, Viki, Leander
- Weihnachtsmann: Benni
- Springer: Julian, Jesko, Jonny

Finanzbeschluss:

Wer macht den Vorschuss: Glühwein (Leander), Geschenke (Jonny), Kekse (Mahsun), Becher (Niklas)

Wieviel Geld wird benötigt: 300€ Glühwein/ 100€ Kekse/ 50€ Becher etc. /40€ für Geschenke (490€ insgesamt) sowie Eröffnung einer Kasse für PLW

Dafür: 11

Dagegen: 0

Enthaltung: 0

9. Spieleabend

- Kam gut an
- Neue Spielwünsche

20:35 Uhr Maela verlässt die Sitzung

20:35 Uhr Viki verlässt den Raum

10. Podiumsdiskussion

20:37 Uhr Viki betritt den Raum

- Leute sollen sich nochmal Gedanken machen.
- steht und fällt mit dem Engagement der FSR Mitgliedern
- könnte durch Gastbeiträge vom Ursprünglicher Idee abweichen

11. „Profcast“

Jesko Bericht:

- Idee Podcast mit Professoren
- Intervall ca. jeden Monat ein Podcast

12. Pullover

Meinungsbild komplette Finanzierung durch den FSR:

Dafür: 0

Dagegen: 2

Enthaltung: 7

Meinungsbild komplette Finanzierung durch Private Finanzierungen:

Dafür: 7

Dagegen: 0
Enthaltung: 2

Abstimmung Pullover: verschieben auf die nächste Sitzung

Dafür: 9
Dagegen: 0
Enthaltung: 0

13. Sonstiges

- „Bier Meile“ -> Wer daran Interessiert ist bei der Planung/ Organisation zu helfen soll sich bei Jonny melden.
- PLW braucht Werbung -> Jesko und Ruby haben sich bereit erklärt, sich darum zu kümmern.

Viktoria beendet die Sitzung um 20:57 Uhr.



Viktoria Frieling
Sitzungsleitung



Jonathan Eckstein
Protokollführer